
Gemeinde Graal-Müritz                                                                       Graal-Müritz, den 23.11.2021 

SG Bauamt 
 

TOP 4.5 
 

V O R L A G E 
zur Sitzung des Ausschusses für Bau, Bauleitplanung, Umwelt 

und Wirtschaft am 07.12.2021 
 

Beseitigung Schadholz im Bereich Waldstr./Philosophenweg und Schneisen im Bereich 
Lindenweg/Flunderweg 

 
A)  Sachstandsbericht 
B)  Stellungnahme der Verwaltung 
C)  Finanzierung 
D)  Umweltverträglichkeit 
E)  Beschlussvorschlag 

 

Zu A) 
Nach der Bestandsaufnahme Wald durch das Forstsachverständigenbüro Reich in 2019 werden über den 
Betreuungsvertrag durch das Forstamt Billenhagen Empfehlungen zur Weiterentwicklung des Waldes 
gegeben. Für das Frühjahr 2022 sind auf der Fläche 1103 a3(2) Beseitigung Schadholz und auf der Fläche 
1102a2 ein Aufschluss (Schneisen) geplant, siehe Anlage. Erstere Fläche ist ein Fichtenbestand, der durch 
den Befall der Fichtenröhrenlaus und Trockenstress am Absterben ist. Die betroffenen Bäume sollen 
entnommen werden. Als Flächennutzung für Jahrgangsbäume sind 0,25 ha entlang des Philosophenwegs 
freizustellen, inkl. Flächenräumung und tiefes Abschneiden der Stubben. Eine nachfolgende Aufforstung 
mit den Jahrgangsbäumen in Form eines Hutewaldes ist angedacht. Zweitere Fläche ist ein 
Kiefernbestand, in den Rückegassen angelegt werden sollen um in den folgenden Jahren 
Einzelbaumentnahmen zu tätigen.  Der Bestand ist seit Anlage keiner weiteren Maßnahme unterlaufen 
und ist für ein Dickenwachstum zu dicht. Die Leistungen sind vornehmlich mittels Holzerntemaschine 
durchzuführen. 
 
Zu B) 
Die Verwaltung empfiehlt die Maßnahmen auszuschreiben. Die Anlage des Hutewaldes ist für die 
Jahrgänge 2021 und 2022 einzuplanen 
 

Zu C) 
Das anfallende Holz soll in Selbstwerbung durch den AN veräußert werden. Die Erlöse sollen die Kosten 
für die Flächenberäumung decken. Die Anlage des Hutewaldes ist nachträglich zu bewerten. 
 

Zu D) 
Der absterbende Bestand der Fichten (Kalamitätsholz) muss zeitnah bearbeitet werden um einen Befall 
mit weiteren Schädlingen vorzubeugen (z.B. Borkenkäfer). Um Kahlschläge zu umgehen werden vorerst 
nur stark betroffene Bäume entnommen. Die Jahrgangsbäume sollen zukunftsträchtig die Fläche 
übernehmen. 
 

Zu E) 
Der Ausschuss empfiehlt der Verwaltung die Ausschreibung der Leistungen nach Empfehlung durch das 
Forstamt Billenhagen. Die Position Aufforstung mit Jahrgangsbäumen ist für die Jahrgänge 2021 und 
2022 zu inkludieren. 
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